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５月14日（水）は、授業参観とPTA総会がありました。保護者の皆様には、大変御多用な中、学校

にお越しいただき、誠にありがとうございました。本年度最初の授業参観ということで、いつも以上に

子供たちが張り切っている姿を見ることができました。また、PTA総会への御出席・御協力も重ねて

お礼申し上げます。

さて、先日、６年生の児童数名から校長室でインタビューを受けました。国語科の「聞いて考えを深

めよう」という学習活動の一つでした。子供たちからの質問内容はよく整理されていて、テンポよくイ

ンタビューが進みました。休み時間という短い時間だったので、できるだけ分かりやすい言葉を選んで

簡潔に答えようとしたつもりですが、今考えると、もっと詳しく丁寧に話した方が良かったのかもしれ

ないと、少し反省したところです。実際のインタビューのやり取りは以下のような内容でした。

Q1 姶良小学校の印象は？

Ａ１ みんな落ち着いていて、よくあいさつをしてくれる子供が多いという印象。

Q２ 校長先生が校門に立つ理由は？

A2 子供たちと顔を合わせ、言葉を交わす機会が少ないから。あと、子供たちの安全を守るため。

Q３ 姶良小の子供たちの挨拶が良い訳は？

A３ 「思いやり」という校訓をみんながよく心に留めているからではないか。

他にもたくさん質問はあったのですが、こうして書き出してみると、短い言葉で思いや考えを正確に

伝えるのは本当に難しいと感じます。短い言葉の背景には、思いの強さの程度やその考えに至った経緯

もあります。できるだけ誤解されないように注意して言葉を選んでも、なかなか真意が伝わらないこと

もあります。家族や親しい友人など、ある程度の信頼関係ができあがっている相手であれば、短い言葉

のやりとりでも通じることがあると思いますが、そうではない相手の方が圧倒的に多いと思います。

職場や家庭、忙しい毎日を送っていらっしゃる方がほとんどで、子供たちとゆっくり会話をする余裕

も無く、詳しく説明したり、何度も同じことを繰り返し伝えたりするのは結構エネルギーを使うもので

す。しかし、学校は、子供たちの言葉を育てる場でもあるので、しっかりと真意が伝わるまで、言葉を

省略せずに表現する必要がありました。私自身、これまでも対話を重視してきたつもりですが、無意識

に時間を気にして、自ら言葉を制限していたように思います。これからは、もっとゆとりをもって子供

たちと向き合い、相互の思いが伝わる対話にしていきたいと考え直したところです。

インタビューの最後に、「これから、姶良小学校をどのような学校にしていきたいですか？」という

質問がありました。正に学校経営そのものについて尋ねられた質問で、少し背筋が伸びました。ここで

も一言「子供たちの笑顔がたくさん見られる学校にしたい。」と答えました。しかし、この「子供たち

の笑顔」の背景にある意味までは、詳しく説明していませんでした。子供たちがこの回答をどのように

受け止めたかは分かりませんが、あらゆる意味で充実した思いから生まれる笑顔であることを、子供た

ち自身が実感できるよう、これからの教育活動に取り組んでいきたいと思います。



４月30日（水）、子どもたちが安全に登下校し、交通事故の予防を
実践できるよう、交通安全教室を実施しました。
当日は、校庭で、姶良市役所、姶良警察署、そしてあいらっ子見守

り隊等、地域の皆様方に御指導をいただき、１～３年生は、道路や横断
歩道の歩き方を中心に、４～６年生は、自転車の乗り方を中心に学習
しました。
特に１年生は、初めての交通安全教室でしたが、左右しっかり確認

をしてから横断歩道を渡る大切さを学ぶことができました。
学校では様々な機会に、学年に応じた指導をしています。しかし、子ど
もたちを見守ってくださっている地域や保護者の方々から、以下のような、
道路の横断や自転車の乗り方、下校後の遊び方などで危険な場面があると
いう情報提供をいただくことがあります。
・ 自転車で急に飛び出す。（公園の出入り口付近など）
・ 車は止まってくれると思い込み、横断歩道を左右確認せずに渡る。
・ 道路を広がって歩く。 ・ 横断歩道のないところを横断する。
・ 店舗の駐車場を横切る。 ・ 道路でボール遊びをする。
子どもたちの「安心・安全」は私たち大人の最大の願いです。かけが
えのない大切な命を自ら守る力を育成していきたいと思います。

５月１５日（木）、地震・津波を想定した避難訓練を行いました。ま
ずは、大きな地震が起きたという想定で机の下に隠れた後、校庭に避
難しました。校庭では、消防署の方から避難の仕方や自宅で地震が起
きたときの注意点等の話を聞きました。
次に、津波が来たという想定で、校舎3階に避難しました。全員、慌
てることなく、整然と避難ができました。消防署の方からは、地震の
際に起こる火事予防について、「まずはコンロなどの火を消す。」「停電
復旧後、ストーブ等がついても火事が起こらないように電気のブレー
カーを落として避難する。」などアドバイスをいただきました。もしも
の時に備えて、避難場所や家族の集合場所など事前に話し合う機会を
設けてほしいと思います。

☆授業参観・PTA総会 ありがとうございました☆
5月14日（水）今年度初めての授業参観があ

りました。子どもたちもたくさんの保護者の皆さ
んに見てもらえることがうれしいようで、元気に
発表する姿がたくさ
ん見られました。そ
の後のPTA総会も
含めて多くの方のご
出席ありがとうござ
いました。駐車場や
写真撮影などのルー
ルもしっかり守って
いただき感謝いたし
ます。

☆ 学校探検をしました～1年生 ☆

5月1０日（土）1年生が校内探検をしました。
普段、なかなか入らない校長室、放送室などで目
を輝かせながらメモ
をとる子どもたち。
たくさんの発見があ
ったようです。これ
からも学校のことを
たくさん知って、姶
良小のことをもっと
好きになってくれた
らうれしいです。

５月１４日（水） ＰＴＡ総会が開催され、令和
７年度役員が承認されました。今年度も姶良小学校
のためにご理解，ご協力をよろしくお願いします。
〇 ＰＴＡ会長
〇 ＰＴＡ副会長

（教頭）
〇 会 計
〇 顧 問 （校長）
〇 幹 事

５～７月の主な行事予定
★ 現時点の予定であり、変更になる場合もあります。
５月25日（日）第１回ＰＴＡ愛校作業
５月27日（火）～６月５日（木）

保護者との教育相談旬間※全保護者対象
５月26日（月）歯と口の健康旬間（～６/６）
６月 ９日（月）６年卒業アルバム個人撮影
６月10日（火）４年干潟学習
６月16日（月）全学年4時間授業（給食後下校）
６月20日（金）学校保健委員会 プール清掃（5年）
６月30日（月）水泳学習参観週間（～７月４日）
７月 ４日（金）学級ＰＴＡ（下学年 6校時 ，上学年 放課後）
７月18日（金）1学期終業式
７月23日（水）～25日（金）

教育相談実施予定日（希望者）






